



Frühe Deutschförderung in der Stadt Schaffhausen - Immer aktuell informiert!

Sehr geehrter Herr Mustermann

Mit unserem Newsletter halten wir Sie immer auf dem neusten Stand. Regelmässig informieren wir über die Programme und Massnahmen im Bereich der Frühen Deutschförderung der Stadt Schaffhausen. Möchten Sie nichts Wichtiges verpassen? Wir liefern Ihnen die neusten Beiträge direkt in Ihr Postfach. Sie haben jederzeit die Möglichkeit, sich wieder vom Newsletter abzumelden.

Wir freuen uns, wenn Sie den Newsletter an interessierte Personen weiterleiten. Besten Dank!

Newsletter weiterleiten via Email

Newsletter-Anmeldung und Download:

Newsletter online



Vernetzung

Neuer Newsletter lanciert

Die Massnahme Frühe Deutschförderung ist als Pilotphase bis Ende 2022 angelegt. Ab sofort informiert die Stadt Schaffhausen regelmässig per Newsletter über den aktuellen Stand. Frau Kathrin Borer ist als Projektleiterin für alle Belange in diesem Bereich zuständig und beantwortet gerne Ihre Fragen dazu kathrin.borer@stsh.ch.



Vernetzung

Homepage aufgeschaltet

Besuchen Sie uns auf der Website der Schulen der Stadt Schaffhausen. Unter der Rubrik Frühe Förderung präsentiert sich auch der Bereich Frühe Deutschförderung.

[Zur Website](#)



Sprachstanderhebung

Durchführung Sprachstanderhebung 2019

Eine erste Sprachstanderhebung wird im Januar 2019 durchgeführt. In diesen Tagen erhalten alle in der Stadt Schaffhausen wohnhaften Familien mit Kindern zwischen dem zweiten bis dritten Lebensjahr einen Fragebogen, der ihnen hilft, die Sprachkenntnisse ihrer Kinder in Deutsch als Zweitsprache einzuschätzen. Daraus resultieren erste Empfehlungen an die Familien im Frühjahr 2019. Die Fragebogen und Elternbriefe sind in zwölf Sprachversionen verfügbar und auf der **Homepage** aufgeschaltet.

Am **Donnerstag, 24. Januar 2019** findet dazu eine Sprechstunde statt. Vertreter der Stadt und interkulturelle Vermittler helfen den Eltern beim Ausfüllen des Fragebogens und beantworten ihre Fragen. Veranstaltungsort/Zeit:

Familienzentrum, Kirchhofplatz 19, 8200 Schaffhausen / 16.00-19.00 Uhr

Bitte weisen Sie betreffende Eltern darauf hin.



Weiterbildung

Praxiscoaching für Krippenpersonal

Ein erstes Weiterbildungspaket für Krippenpersonal läuft im Februar an. Die Stadt Schaffhausen organisiert eine praxisorientierte Weiterbildung im Bereich der alltagsintegrierten Sprachförderung.

Einführungsveranstaltung am Samstag, 23.2.2019, 9.00-12.15 Uhr

Praxisbegleitung in der eigenen Kita von März bis Juni 2019 / 4 Coachings à 3 Stunden

Abschlussveranstaltung am Freitag, 14.6.2019, 17.00-20.15 Uhr

Die Einführungsveranstaltung kann einzeln besucht werden und ist für alle Teilnehmer kostenlos. Die Kosten für das ganze Weiterbildungspaket werden zu einem Grossteil von der Stadt Schaffhausen übernommen. Informationen und Anmeldung unter kathrin.borer@stsh.ch (Anmeldefrist 11.1.2019).



Diverses

Fördergelder zur Einführung der "Bildungs- und Lerngeschichten (BULG)"

Kitas aus der Deutschschweiz, die offen, motiviert und bereit sind, sich zusammen mit dem Marie Meierhofer Institut für das Kind auf den gemeinsamen Weg hin zur Bildungsorientierung zu begeben, können sich ab sofort um Fördergelder zur Einführung der „**Bildungs- und Lerngeschichten (BULG)**“ bewerben. Die **Roger Federer Foundation** übernimmt einen massgeblichen Anteil von 80 Prozent der Weiterbildungskosten für 45 Kitas. Die finanzielle Förderung soll Kitas zu Gute kommen, die (unter anderem) sozial- und bildungsbenachteiligte Kinder betreuen, bei denen ein positiver Übergang in den Kindergarten erschwert sein könnte. Durch die gezielte Unterstützung der Selbstbildungs- und Entwicklungsprozesse können diese Kinder ihre Bildungsbiografien gut starten. Damit leisten Kitas, die mit BULG arbeiten, einen wichtigen Beitrag zur Chancengleichheit.

Mehr Informationen dazu können Sie der **Ausschreibung** entnehmen.

